

Retour d'expérience de Christophe Rimbault, conseiller à la Mission Locale de Cergy-Pontoise, partenaire de la Bibliothèque d'étude et d'information (BEI)

La Bibliothèque d'étude et d'information (BEI) offre sur le territoire de Cergy-Pontoise un centre de ressources exceptionnel à disposition des habitants et des professionnels de l'agglomération. La collection d'ouvrages à visée professionnelle est très riche et il est rare de ne pas y trouver le livre espéré.

En tant que professionnel de l'insertion professionnelle (salarié et indépendant) cela fait plusieurs années que j'affectionne le fonds d'ouvrages et de revues spécialisées pour développer mes connaissances et faire de nouvelles découvertes dans des disciplines non étudiées au cours de mon cursus (je suis économiste de formation).

L'informatique et la mise en réseau avec l'ensemble des bibliothèques des villes qui composent la communauté d'agglomération élargit d'autant l'offre documentaire. L'agenda culturel est toujours extrêmement garni et captivant pour un public éclectique.

Un partenariat original et régulier autour des rencontres professionnelles...

Depuis trois ans, j'ai la chance de vivre un partenariat original et régulier autour de rencontres professionnelles. Ces matinées se déroulent à l'initiative de la Mission Locale autour des témoignages de professionnels réunis sous une thématique sectorielle (ex : les métiers de la santé ou du transport).

La voix des professionnels est un atout de poids pour travailler sur la connaissance des métiers et des emplois. Ces professionnels engagés, éclairent les processus de recrutement ou de formation. Les candidats à l'emploi ou à la formation doivent de plus en plus démontrer leur préparation. Pour convaincre et rassurer les futurs recruteurs les messages donnés par les « pairs » ont du poids. Les participants enrichissent leur vocabulaire, cernent plus précisément les attentes du secteur et ciblent plus facilement leurs futures recherches.

Les matinées se décomposent en deux temps avec le public. Les témoignages ont pour objectif d'apporter à l'assemblée de nouvelles connaissances qui facilitent l'émergence de projets et surtout l'élargissement des choix.

Ensuite, les jeunes participants profitent de la disponibilité des intervenants pour poser toutes les questions utiles à leurs démarches. La qualité des échanges se cache souvent derrière les détails d'un commentaire ou d'une réponse à une question qui taraude l'esprit d'un chercheur d'emploi.

Le succès des rencontres professionnelles passe par une posture différente d'un forum de recrutement. Les enjeux de sélection sont atténués et les professionnels « humanisés ». Le dépôt de candidature est possible car il devient souvent naturel à l'issue des échanges. La convivialité devient un objectif permanent pour faciliter les rencontres et laisser une trace à chacun. Pour s'assurer d'un format efficace un maximum de 60 personnes est accueilli par manifestation. La réservation se fait auprès de la Mission Locale ou l'un de ses partenaires. Le rendez-vous est attendu par de nombreuses structures qui s'impliquent dans l'insertion professionnelle des jeunes. Les partenaires sont toujours bienvenus pour actualiser leurs connaissances et faire part de leurs questions.

A l'issue de ces matinées, un buffet est offert aux intervenants pour un retour d'expérience et une « mise en réseau » des acteurs à l'échelle du territoire. Ces repas marquent aussi l'inspiration solidaire de ces rencontres grâce à un partenariat avec l'espace dynamique d'insertion de la Montagne Vivra. Les intervenants profitent d'un repas conçu et servi par les jeunes, véritable mise en situation professionnelle pour ces stagiaires en quête d'avenir professionnel.

En tant que responsable et animateur de ces rencontres j'apprécie de m'appuyer sur des professionnels compétents et motivés pour sortir du cadre traditionnel des bibliothèques. La culture professionnelle rejoint ainsi la CULTURE comme objet de transmission des bibliothèques. Comme tout projet qu'on souhaite réussir il vaut mieux se documenter avant de se lancer ! La BEI a une forte légitimité pour appuyer les demandeurs d'emplois (jeunes et moins jeunes) dans leur recherche d'information. Le PARTENARIAT avec les acteurs de l'emploi doit être encouragé !